
 
 
 
 
 

 
新しい年がスタートしました。二期目の議員活動では、宝塚

市議会女性議員「リボンの会」や民主党女性議員ネットワーク

会議など、女性議員のつながりで研修や活動を広げています。

また、配慮の必要な子どもたちへの人的支援や学校園の教育環

境充実に向け、阪神政策研究会などで勉強を続けています。 
子ども、女性、高齢者、障がいのある人等「社会的に弱い立

場の人」の暮らし最優先の政策提言をこれからもおこなってい

きますので、どうぞよろしくお願いいたします。 
 

 
 
１０月  

４日 
８日 

１１～１２日 
２０～２２日 
２４～２６日 

 
２８日 

市議会本会議 
兵庫県教職員組合６０周年式典 
全国都市問題会議（静岡） 
姉妹都市４０周年式典（松江） 
文教生活常任委員会行政視察 

 （東京都八王子・新宿、富山） 
ピンクリボンスマイルウォーク 

１１月  
４日 
７日 

１０～１１日 
１３～１４日 

 
１６日  
１７日  
１８日  
２１日  
２３日  

たからづか民族まつり 
宝塚市退職教職員の会・秋の催し 
兵庫県教育研究集会 
少子・高齢者対策調査特別委員会視察 

（福岡県大牟田・前原） 
阪神網の目・教育要請行動 
民主党兵庫県連大会 
未来ネット・高校問題学習会 
１２月定例市議会（決算認定） 
第１０回「駅前議会」 

１２月  
２日 

 ３日 
４日 
８日  
８日     

教育文化フォーラム 
民主党県連パーティー 
定例市議会（～１９日） 
連合もちつきフェスタ 
阪神政策研究会 

北野さと子の市政レポート 

民主党広報・宣伝委員会 
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１．社会教育について 

２．市立図書館について 

〈市長答弁〉 

「御殿山ひかりの家」で実施しているショートステイ及び

緊急一時保護、２４時間子育て電話相談は、本市における

子育て支援施策として今後も不可欠な事業であり、同施設

は非常に重要かつ貴重な存在となっている。 

「虐待をうけた子ども」に対して、

必要性が増しているのは家庭型ケア

環境の提供であり、地域小規模児童

養護施設「御殿山ひかりの家」の充

実がいっそう期待されている。「ひか

りの家」が果たしている役割は？ 

３．地域子育て支援と児童養護施設について 

①宝塚市は宝塚歌劇のみならず、芸術・文化都

市としての知名度も高く「宝塚検定」を実施す

れば、市民の郷土への関心を高める効果ととも

に、対外的なＰＲともなり、我が街の活性化に

有効な手立てとなるのではないか。 
 
②宝塚大事典の活用については、わかりやすい

まんが等での啓発や「宝塚学」講座とその放送

やＣＤ制作を考えてみてはどうか。 

〈教育長答弁〉 

1. ①実施母体、実施機関等、実現に向けて具体的方

向性について庁内で検討をすすめている。 

 

〈社会教育部長答弁〉 

②公民館において、市民カレッジ２００８「宝塚

学」講座をスタートさせたい。内容は、宝塚大事

典から、歴史、文化・芸術、自然の各分野でカリ

キュラムを組む。そしてその成果を検証するため

の「宝塚検定」へとつなげたい。 

①阪神７市１町「図書費の推移」グラフをみる

と、２００２年の４９００万円からおよそ６割

になり、宝塚市だけが図書費が減り続けてい

る。増額するべきである。 
 

②市民の生涯学習保障の観点からも図書館の充

実は必要不可欠であるが、市長の見解は？ 

 

③パブリックコメントでは、学校図書館司書の

配置についての強い要望があったが、他市の状

況と本市の展望は。 

〈教育長答弁〉 

1. ①図書費の増額は大変困難だが、引き続き努力

したい。 

〈市長答弁〉 

②図書（費）は、図書館のいのちである。し

かし今しばらく辛抱をお願いしたい。 
〈教育長答弁〉 

③猪名川町は常勤、伊丹・西宮・尼崎・芦屋は

非常勤であるが、専任司書や司書教諭・図書館

指導員などを配置。本市は文部科学省の学校図

書館支援センター推進事業終了後、方向性を検

討する。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本市の男性職員の育休取得等、現

在の状況は。また「ワークライフバ

ランス」について、事業主への研修

や啓発活動をおこなっているのか。 
その目標達成のための方策は？ 

〈市長答弁〉 

１８年度の育休取得は１／４８。２２年度までに男性

の育休取得率１０％をめざす。 

〈副市長答弁〉 

取得しやすい環境整備と固定的な性別役割分担意識の

是正の取り組みをおこなう。 
①育休や部分育休制度の周知 
②とりやすい雰囲気の醸成 
③円滑な職場復帰支援 

〈市長答弁〉 

あらゆる機会をとらえ事業所への啓発活動、男女共同

参画推進リーダーの育成等をおこなっていく。 

５．男女共同参画社会実現のための施策について 

〈市長答弁〉 

大気汚染と振動は基準を満たすが、騒音について

は環境基準をオーバーする。 

〈副市長答弁〉 

工事区間では吸音板・蓋がけ・遮音壁等の対策に

よりクリア。既存道路部分では低層遮音壁等の対

策を行っても 5 デシベル上回るので開通までに

対策を検討。 

①今回の工事区間と接続道路沿道部分の環

境調査の結果について。 
 
②本工事区間の、歩道・側道・トンネル化・

吸音板・遮音壁等の環境保全措置と比べ、

接続道路は暫定工事となり、対策は不十分

ではないか。 

４．都市計画道路荒地西山線整備事業について 

公共事業と補助金のありかたには色々議論のあるところですが、この事業はとりわ

け非常に多額の資金が必要な公共事業です。しかも、この区間が終了したとしても、引

き続く「宝塚ゴルフ場内」から逆瀬川と白瀬川分岐点付近を抜けるルートまでには、さ

らに数十億円の資金が必要になります。また、その付近は、ホタルや、「日本でいちば

ん美しい赤とんぼ」とも呼ばれる希少種の「ミヤマアカネ」の貴重な生息地でもあり、

工事による自然環境の破壊も懸念されます。 
２００４年当時、渡部市長は、「本市の非常に厳しい財政状況を考慮すると、投資的

事業については見直しをせざるを得ないと考えております。」として荒地西山線工事の

一時休止を決断しました。 
 阪上市長にも、今の本市の厳しい財政状況を踏まえて、再考をお願いしたいです。荒

地西山線道路整備は、今すぐ必要なものでなく、現生活道路のバリアフリー等の環境整

備が先ではないでしょうか。９５億円もの多額の事業は一時休止し、市民の「生命」「福

祉」「教育」に関わる施策を優先してほしいと思います。 

北野さと子の一般質問の様子は、ＦＭ

宝塚で放送されます。 

【放送予定日時】 

１月２１日(月) 午後１時～ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

◇発行人◇ 北野さと子 
◇連絡先◇ 
〒665-0034 宝塚市小林２丁目 12-27-209 

Tel&Fax 0797-73-4556 
ホームページ http://www.kitanosatoko.com/ 

  
 
 社会問題となっている「無戸籍児」の解決

に向けては、国において「子の早期の身分保

障」と「福祉の実現」のため、民法第７７２

条の「摘出推定」を見直し、現実に即した法

改正が求められています。どのような子ども

であっても、差別を受けることがなく、必要

な住民サービスを受けられるように配慮すべ

きと考えています。 

宝塚市立病院産婦人科休診の問題では、９月市議会
決議に続き街頭署名活動を行い、病院長と市長あてに
「市立病院産婦人科再開を求める要望書」を署名
6715 筆とともに提出しました。 


